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牧師小語 

2020-07-16 余雙承牧師 

每天一段話,,約翰福音第 2 章 1~11 節,,--- 「這是耶穌所行的頭一件神蹟，是

在加利利的迦拿行的，顯出他的榮耀來，他的門徒就信他了。」(約翰福音 

2:11) 

 

耶穌出來傳道以後，行的第一件神蹟是在迦南的婚宴裡面將水變成酒，而這

出現在猶太人的婚宴裡面的酒則具有特別的含意，一般而言婚宴在人們生活

裡面是很普徧的事情，但要令參加婚宴的每一個人感到快樂盡興，則一定要

有美酒供應，當婚宴還沒有結束，但是酒用盡了，那則是一件掃興的事情，

那不止是美中不足而是留下遺憾，就像烹調沒有鹽一樣。 

曾經有人說，耶穌行的這第一件神蹟是如此的世俗，實在可惜，如果是行在

圣殿當中有關宗教的事物，那才能令別人注意到他的身份，也不致於譲人家

說他是貪好酒食的人。 

當初神和亞伯拉罕立約，應許他的子孫將要蒙福，而這种祝福一直延續到耶

穌時代的猶太人身上，並沒有改變，這事實卻是我們經常忽略的，而認為神

的應許改變了，其實神的應許是從不改變的，衹是承受應許的人改變了自已，

而无從領受完全的福氣。 

猶太人雖然因誤走律法主義的道路， 而導致在生活裏揹負重擔失去喜樂，但

同時律法也保守了他們遠離外邦文化的邪淫，持守住固有的信仰，在嚴謹的

生活裡面繼續敬拜神，但這種情況絕對不是神祝福的本意。 

在出埃及記 31 章 17 節，提到，神在第 7 日便安息舒暢 。 

神從創世以來，是要讓他的子民承受這樣的祝福，不衹是安息還要舒暢，不

衹是律法的保護，還要有生命的氣息和喜樂，耶穌來，不是要廢掉舊約律法，

乃是要重建神的子民所失去的喜樂。 

門口的這六口石缸所裝的水，乃是為了律法潔淨的需要而準備，耶穌將這平

淡無奇的水轉變成最好的美酒用在人生最重要的場合，使得平民百姓婚宴的

喜樂得以持續滿足。 
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石缸中水的改變不是形狀數量的改變，乃是本質的改變，它改變之後，不會

再留在門口的石缸裡面，而是送到宴席上成為人們最好的享受，使得歡樂完

全。 

耶穌行的這一件神蹟也預表著自創世以來，父神對祂子民的祝福將要重新彰

顯出來，自此之後祂在民間醫病，趕鬼，並行各樣的神蹟，也都是顯出這樣

的心意，醫治赥免釋放与重建，開始父神的救贖工作。 

也願主將我們平乏無味的人生，再一次的扭轉，成為珍貴盛滿器皿的美酒。 

 

 

 


